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Охранять труд, беречь здоровье рабочих
Р АЗГОВОРОВ было много, но завалы в сталелитейном 

цехе завода ДРО не исчезали. На термообрубном участ
ке грудами лежало литье, разбросаны отходы производства. 
Производительность труда термистов и обрубщиков была 
низкой. В таких условиях трудно осуществлять контроль за 
соблюдением правил техники безопасности. Количество не
счастных случаев не уменьшалось.

Но вот по примеру передовых предприятий страны в 
цехе создали общественное бюро по технике безопасности. 
В его состав избрали представителей со всех участков цеха. 
Активисты начали с рейда за культуру на производстве. Ре
зультаты проверки занесли в специально заведенный журнал 
и представили начальнику цеха.

Начальник цеха поблагодарил активистов за инициативу 
и на этот же день созвал совещание руководителей участков 
и мастеров. Вслед за этим последовало распоряжение по цеху. 
Мастерам поручили ежедневно просматривать записи в книге 
замечаний и немедленно принимать меры по ликвидации на
рушений правил техники безопасности.

Порядок наведен, но активисты не успокоились на до
стигнутом. В книге стали появляться и такие записи: «Те
лежка пескоструйной камеры сходит с рельсов, ее перемеща
ют вручную. Дежурный по технике безопасности А. Бурду- 
сов».

Мастеру Н- И- Макарову поневоле пришлось вызывать 
специалистов и незамедлительно исправлять неполадки. Ре
зультат деятельности общественников сказался не только на 
снижении травматизма, но и на повышении производитель
ности труда.

Вопросы улучшения условий труда и техники безопас
ности не выходят из поля зрения во многих цехах промыш
ленных предприятий города. Профсоюзные организации усили
ли контроль за выполнением коллективных договоров, за пра
вильным и своевременным освоением средств, отпущенных

Проверяем готовность к приему урожая

На пункте „Заготзерно"
Жатва уже не за горами. Ма

шины с зермом нового урожая 
скоро двинутся к весам Выксун
ского пункта «Заготзерно».

Рабочие и специалисты прием
ного пункта, готовясь к встрече 
зерка нового урожая, отремонти
ровали и подготовили сушильное 
оборудование. Оно позволит ус
пешно производить прием зерна 
любой влажности. В готовности 
и зерноочистительные машины, 
транспортирующие механизмы- 
Пункт располагает автомобиль
ными весами, что позволит вести 
прием хлеба быстро, без задер
жек, любой кондиции и влаж
ности.

В хорошем состоянии находятся 
и подъездные пути к «Заготзер
но». А главное, чем располагает

пункт, это опытными кадрами ра
бочих, лаборантов, что, бесспор
но, играет немаловажную роль.

Однако на пункте пока еще не 
все -подготовлено к приемке зер
на нового урожая. Склад, в кото
рый будет приниматься хлеб, не 
продезинфицирован. Да этого и 
нельзя пока делать: он еще не
очищен от остатков прошлогодне
го зерна.

На территории пункта работа
ет ларек ОРСа лесоторфоуправле- 
ния. Его руководителям следует 
заботливо,' вдумчиво, умело ор
ганизовать торговлю в дни при
емки урожая. Нужно сделать все 
так, чтобы колхозники и здесь 
чувствовали на себе заботу госу
дарства.

М. зонов.

Верны своему слову
Верны своим обязательствам ста. 

леплавилыцики первого мартенов, 
ского цеха металлургического за
вода. Они сдержали свое слово. 
Июньский план выпуска стали вы
полнили на 105 процентов, сэконо
мили много средств и топлива, 
заметно снизили потери от брака.

Успех достигнут усилиями всего 
коллектива, а тон в соревновании

задавали передовые бригады 
сталеплавильщиков, которые воз
главляют тт. Иняев, Проторский, 
Резвов.

Сейчас весь коллектив цеха 
включился в соревнование в 
честь предстоящего праздника 
Дня металлурга.

А. РЕЗВ О В .

на улучшение условий труда. А средства не малые. Только 
на металлургическом и машиностроительном заводах за по- 

. следние два года израсходовано на эти цели свыше миллиона 
рублей. Значительная часть их ушла на устрйство вентиля
ционных установок, аэрационных фонарей для обмена возду
ха, строительство и расширение душевых, гардеробов и т. п.

Передовые производственные цехи, где администрация и 
профсоюзные организации по-настоящему заботятся о созда
нии безопасных условий труда, об обучении рабочих прави
лам техники безопасности, не имеют случаев производствен
ного травматизма. Так обстоит дело в десятом цехе завода 
ДРО, инструментальном цехе завода медоборудования и дру
гих.

Совсем другая картина наблюдается в вилопрокатном, 
первом трубном и мелкосортном цехах металлургического за
вода. За истекшее полугодие количество несчастных случаев 
и число дней нетрудоспособности здесь не уменьшилось, а. 
возросло. Руководители этих цехов, мастера не считают нуж
ным изучать причины возникновения производственного 
травматизма, мало уделяют внимания вопросам соблюдения 
трудовой дисциплины, не выполняют отдельные пункты кол
лективных договоров.

Не видно в этих цехах и общественных инспекторов. 
Они не проверяют состояние техники безопасности, не предъ
являют мастерам и начальникам цехов никаких требований, 
не принимают участия в расследовании случаев травматизма 
В стороне от этого важного дела и цеховые комитеты проф
союза-

Профсоюзные цеховые комитеты промышленных пред
приятий обязаны не только бороться за нормальные условия 
труда рабочих, но и создавать обстановку нетерпимости к 
нарушителям правил техники безопасности, как это делается 
в сталелитейном цехе завода ДРО- 57 нас есть все для того, 
чтобы положить конец травматизму на работе.

С егодня в п о те р е :
С пленума горкома КПСС.
Итоги проверки хранения и нсполъзова-

Идет сенокос

Зазвенели косы
В  ур очи щ е Б е л ы й  

к л ю ч  вы ш л о  • 65 ко са 
рей. Это  бы ло  2 ию ля. 
К  исходу второго д ня 
д руж ной  работы  б ы л о  
скош ено  около 40 гекта 
ров луга . К о л х о зн и ки  
всех  бригад Я го д ско й  
артели  с та вя т  перед со 
бой б о л ьш ую  и о тветст 
вен н ую  зад ачу  -—  в по
гож ие летние дни в изо 
билии запасти  гр уб ы х  
кормов д ля  общ ествен 
ного ж ивотновод ства .

В . П О Д КУСТО В, 
счетовод  Ягодского 

колхоза.

Убраны первые 
девять гектаров

Раннее утро. А над лугами 
Берхне-Велетьменской бригады 
Чупалейского колхоза разно
сится звон кос. Здесь сенокос 
в разгаре.

Эта бригада первой в арте
ли приступила к сеноуборке 
и ведет косьбу трав дружно, 
организованно. Ежедневно в 
луга выходит почти все взрос
лое население этого небольшо
го поселка. Уже убрано сено 
с первых S гектаров.

Хорошо работают ' верхне- 
велетьменцы на сенокосе. Но 
особенно хочется отметить 
Н. И. Голубева, В. И. Царева, 
А. И. Шишкина, М. В. Епифа
нову, А. П. Рыдаеву.

Н. КОПЕЙКИН, 
сенретарь парторганизации.

ни я сельхозтехники.
Страница выходного дня.

К визиту Н. С. Хрущева в Норвегию

ОСЛО. Председатель Совета 
стру Норвегии Э. Герхардсену.

На снимке: во время визита> 
Фото А П —ТАСС

Министров СССР Н. С. Хрущев нанес визит Премьер.Мини.

(Принято по фототелеграфу).



Заметки с пленума горкома КПСС

D  ПЕРИОД развернутого 
строительства коммуни

стического общества, создания 
материально-технической базы 
коммунизма особо важное значе
ние приобретает экономное веде
ние всех отраслей народного хо
зяйства, получение максимальной 
прибыли на каждый затраченный 
рубль при производстве продук
ции. Партия, правительство ста
вят ныне перед тружениками 
промышленности задачу: каждое
предприятие должно быть рента
бельным, давать прибыль при 
реализации своей продукции.4

В конце июня состоялся пле
нум городского комитета партии. 
На обсуждение был вынесен 
вопрос: «Ведущая роль коммуни
стов металлургического завода в 
совершенствовании производст
ва». Почему обсуждался именно 
этот вопрос? Ведь по итогам 
прошлого и текущего годов поло
жение на заводе не ухудшилось, 
а улучшилось. Металлурги уве
личили производство продукции, 
уменьшили дотацию от государ
ства. Многие коллективы цехов 
под руководством партийных ор
ганизаций проделали большую 
работу по улучшению организации 
производства. Однако при сущест
вующем положении проводимой 
до последней поры технической 
политики заводу трудно, почти не
возможно выйти в чиело рента
бельных предприятий страны.

В своем докладе на пленуме 
секретарь парткома тов. Зимин 
подробно остановился на работе 
предприятия. Он рассказал о луч
ших коллективах, где под непо
средственным руководством ком
мунистов смело решаются техни
ческие задачи, улучшается эко
номика- Так, партийная организа
ция мелкосортного цеха добилась 
одного из лучших в стране рас
ходного коэффициента металла на

Новые рубежи 
металлургов

Металлурги Выксы успешно 
выполнили полугодовой план про
изводства стали, труб, проката и 
с первых же дней июля включи
лись в борьбу за досрочное вы
полнение заданий шестого года 
семилетки.

Выполняя решения Пленума 
горкома КПСС, металлурги под
считали свои возможности и ре
шили до конца года выпустить 
дополнительно к плану тысячи 
тонн стали, труб, проката, повы
сить производительность тру
да на 1,8 процента и за счет сни
жения себестоимости продукции 
получить 100 тысяч рублей эко
номии. А. ЛЙЧНОВА,

нештатный корреспондент 
газеты «Новая жизнь».

одну тонну продукции на одно
типных прокатных станах. В 
Выксе этот коэффициент состав
ляет 1,105, а в Кулебаках же — 
1,36. Это значит, что кулебак- 
ские прокатчики на каждую тон
ну годного проката затрачивают 
на 250 килограммов металла 
больше, чем выксунцы.

металлической шихты. Задумыва
лись ли всерьез над этими ре
зервами на заводе? Оказывается, 
нет. А ведь только применение 
сжатого воздуха, как интенсифи- 
катора, позволило бы снизить 
стоимость выплавки каждой тон
ны стали примерно на 20 копе
ек. Мало что сделано, мало кто 
на заводе знает, что решено при-

Продиктовано временем
Г \ г

ОММУНИСТЫ металлур
гического завода смело, 

принципиально указывали на те 
промахи, недостатки, те непра
вильные направления в раз
витии производства, которые не 
позволяют до сих пор отказать
ся от государственной дотации.

Чтобы наглядно представить 
себе картину создавшегося поло
жения, можно привести такую 
цифру: дотация на покрытие
убытков от продажи каждой тон
ны стали составляет примерно 
10 рублей. И если металлурги 
будут и дальше наращивать вы
пуск стали, то себестоимость ее, 
безусловно, будет снижаться, а 
дотация на покрытие долгов от 
ее реализации будет увеличивать
ся. Значит, выход должен быть 
одним: конкурировать нашим
мартенам с малой емкостью с 
крупными мартенами страны 
трудно, значит, нужно переходить 
на выплавку легированных ста
лей, на передел более качествен
ного металла в прокатных цехах 
и, в конечном счете, получение 
большего дохода.

Конечно, сбрасывать со счета 
того, что можно добиться на на
ших мартенах, тоже не следует. 
Взять хотя бы такие стороны: 
интенсификация мартеновского 
процесса и стоимость обработки

менить природный газ при раз
делке металлической шихты. 
Между тем такое решение есть, 
а проектный отдел с марта никак 
не выдаст готовую документацию. 
А ведь будь на заводе руководи
тели-коммунисты более растб- 
ропней, они бы давно нашли, где 
выгодно, дешево применить при
родный газ!

Н Е БУДЕМ касаться вопросов 
подготовки на заводе к вы

пуску новых видов продукции. 
О них уже говорилось немало. 
Главное теперь —  быстрее осво
ить новую продукцию, дать ей 
путевку в жизнь. Но на одном 
хочется остановиться: для метал
лургов, видимо, решающее значе
ние будет иметь развитие прокат
ного производства, выпуск про
филей из легированных сталей- 
Поэтому перед металлургами ныне 
главной и - основной заботой 
должен быть не только переход 
на выплавку высококачественных 
сталей, но и все потребление 
этого металла в передовых цехах- 
Это диктуется малыми затратами 
при переделе стали в прокат и 
более высокой ценой проката 
против стали, да следует учесть, 
что с будущего года цена на ку
бометр газа будет снижена. А газ 
— основной, главный вид затрат

и становится единственным ви
дом топлива на предприятии.

С/ОЛЫНИЕ, ответственные за- 
дачи придется решать метал

лургам Выксы: отказаться от до
тации нелегко. Придется браться 
за экономию засучив рукава. II 
в таких делах один в поле не 
воин. За бережливость, за разум
ное хозяйствование должны 
браться все и особенно руководи
тели-коммунисты.

На заводе есть работники, 
которые за долгое время пребы
вания на постах мало что полез
ного сделали для производства. 
Есть и такие, кто по мере выдви
жения замер, остановился на од
ной точке, не растет, не совер
шенствует свои знания. Дирек
тор завода тов- Луговских совер
шенно правильно остановился на 
заместителе начальника техниче
ского отдела т. Калинцеве, на
чальнике центральной заводской 
лаборатории т. Нацкевиче и дру
гих. Эти руководители дают ма
лую отдачу, слишком робко вме
шиваются в решение сложных 
технических задач, направленных 
на улучшение экономики произ
водства на заводе.

Активное вмешательство . ком
мунистов в экономику —  глав
ное- Такрво единое мнение участ
ников пленума горкома. И это 
правильно. Правильно потому, 
что, унося с собой с пленума 
критику в адрес металлургов, 
каждый коммунист предприятия 
по-настоящему понял, что жизнь 
ныне такова, что требует от себя 
отчета: «а что ты сделал для 
родного завода, для подъема его 
экономики?».

Н. КОРШУНОВ,
зав. промышленным отделом 

газеты «Новая жизнь».

Сохранность и использование 
машин и оборудования в колхо
зах и совхозах управления вызы
вают тревогу. Проверкой уста
новлено, что во многих хозяйст
вах продолжают хапатно отно
ситься к сельскохозяйственной 
технике, не берегут ее. Много до
рогих машин не используется.

Более пятидесяти доильных 
установок смонтировано на скот
ных дворах колхозов и совхозов. 
Однако в эксплуатацию до сих 
пор не пушена добрая половина 
их. В Позднякове, например, 
доильный аппарат «ДА-ЗМ» уста
новлен давно, но руководители 
не считают нужным пускать его 
в работу. Хуже того, здесь вообще 
забыли об этой машине, не следят 
за ней, в результате все резино
вые сочленения вышли из строя.

Вызывает удивление консерва

Молчать нельзя!
Тревога! Молчать нельзя! На 

Оке, на пойменных озерах, на на
ших прудах раздаются взрывы. 
Это глушат рыбу самые злостные 
браконьеры, имя которым трудно 
подыскать. Губится неисчислимое 
количество молоди. Крупная ры
ба на несколько минут всплывает 
наверх, а затем опускается на 
дно, где гниет, разлагается, зара
жая воду гнилостными бактерия
ми.

Поймать преступников очень 
трудно. Они действуют исподтиш
ка, часто на лодках, оснащенных 
мощными моторами. Захватить на 
месте преступления можно только 
случайно.

27 июня М. Н. Штеренбоген, 
М. П. Политике и я отправились 
на моторке в район Казневского 
переката ловить рыбу. Въехав в 
протоку реки Оки, мы увидели 
стаю чаек, ловящих рыбу. На во
де среди стаи птиц плавала лод
ка, в ней сидели два человека. 
Один греб веслами, а другой — 
вот его фамилия ,и имя — Гусев 
Александр Иванович, работающий 
в шихтокопровом цехе ВМЗ, боль
шим рыболовным подсачком за
гребал из воды глушеную рыбу.

На воде плыла масса мелочи, 
она доставалась чайкам. Крупная 
же попадала хапуге Гусеву 
и его напарнику.

На наш вопрос, как они смели 
глушить рыбу, Гусев отвечал, 
что это не они, это была другая 
лодка, которая поплыла вверх по 
протоке. А они, продолжил он, ез
дили в луга, на которых «рыбо
ловным подсачком ловили бабо
чек!!»

Тут же на моторке мы проеха
ли- вперед, и нигде никакой лодки 
не было обнаружено. Нам стало 
ясно, что Гусев отвлекал нас.

Мы выловили несколько рыбин, 
вскрыли их и обнаружили лоп
нувшие плавательные пузыри. Яс
но, что глушили рыбу эти бра
коньеры.

Весь материал мною направлен 
в органы милиции для тщатель-. 
ного расследования и привлече^ 
ния виновника к строгой судебной 
ответственности. Ясно одно, что 
шихтокопровый цех является ос
новным поставщиком взрывчатки 
для всех, кто глушит на реке, 
озерах, прудах рыбу.

До каких пор это будет продол
жаться?

С. 3 0 НОВ.

БЕРЕЧЬ НАРОДНОЕ ДОБРО
тизм руководителей Гагарского 
колхоза (председатель т. Осипов). 
Доильный аппарат «майга» здесь 
приобретен давно, но до сих пор 
лежит на складе. А на установке 
«АДС-1» вышла из строя вся ре
зина. Большие средства затраче
ны на приобретение свеклоубо
рочного комбайна, а машина ока
залась совсем ненужной в хо
зяйстве и стоит в бездействии.

Бесхозяйственность в этой ар
тели наблюдается и в другом. 
Трактор «Т-28» числится на 
балансе Однако у него уже нет 
половины частей и узлов.

Без списания, без актов раз
укомплектовали автомашину в 
Полдеревском колхозе. От нее не

осталось и следа, а на балансе 
висит 1390 рублей.

Специалисты объединения 
«Сельхозтехника» неоднократно 
проверяли хранение и использо
вание техники в Дальне-Песочен- 
ском колхозе, давали советы, 
предложения и рекомендации. Но 
их замечания не принимались во 
внимание. На зимнее хранение 
сенокосилка «НИР-1,5» была по
ставлена неочищенной от грязй 
и пожнивных остатков. В таком 
же виде остались после жатвы и 
зерновые комбайны.

Существенные недостатки 
вскрыты в районном объедине
нии «Сельхозтехника». Многие 
машины хранятся под открытым 
небом, в результате чего подвер-

>гаготся коррозии, портятся от не 
:>погоды. Молочные цистерны, наЦ ЕЛ И Н Н Ы Й  КРАЙ . Рудный! 

Пять лет назад его не было ни 
на одной географической карте. А 
сейчас в новом городе с краси
выми многоэтажными домами, 
школами, техникумами и вузами, 
широкоэкранными кинотеатрами 
и стадионами проживает более 
80 тысяч жителей.

На снимке: проспект Ленина.
Фото В. Давыдова.

Фотохроника TACt. 
 ... .. — ~ Е
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^пример, потеряли внешний завод
ской  вид, краска на них дазно 
^облезла. Ст неправильного хра
нения потеряли товарный вид 
:!многие другие сельскохозяйствен
н ы е  машины, завезенные для 
^продажи колхозам.

В совхозе «Кулебакский» за 
^последнее время приобретено раз
личных машин более чем на 10 
! ’тысяч рублей, бднако все они не 
I ‘используются. Стоят без приме
нения канавокопатель, кустарни

ковый плуг, две дождевальные 
установки и т. д

Давно приобретена в этом сов
хозе комбинированная кормокух
ня стоимостью в 3405 рублей, ни 
оборудование все еще лежит на 
складе, о монтаже его, видимо, 
и не думают. Бухгалтерский учет 
запущен. В бухгалтерии не знают 
даже стоимости приобретенных 
для нужд хозяйства зернопогруз
чика и оборудования для цеха 
биомицина.

Все эти й многие другие факты 
бесхозяйственного отношения к 
хранению и использованию тех
ники должны стать предметом 
широкого обсуждения на заседа
ниях правлений колхозов и соб
раниях коммунистов с тем, чтобы 
принять неотложные меры, 
вскрыть недостатки, наказать 
виновных в бесхозяйственности 
и наметить практические меро
приятия по сохранности народно
го добра, по полезному использо
ванию имеющихся машин и обо
рудования. Надо всегда помнить, 
что общественная собственность 
священна и неприкосновенна, ее 
надо беречь.

В. ГАЛИЩЕВ,
председатель комитета парт- 
госконтроля по производст

венному управлению.



РАВНЕНИЕ— НА ПЕРЕДОВЫХ!
С оревнование х о зяй ств  уп р авл е н и я  по продаже 

м олока го суд ар ству  (по д анны м  и н сп ектур ы  госстати 
с т и к и  на 1 и ю л я  в процентах к  полугодовом у плану).

Б-Окуловский 123,9 Ефановский 86,8
Румасовский 123,6 Гремячевский 86,3
Покровский 120,5 Ефремовский 81,2
П о з д н я к о е с к и й 120,1 Сноведской 81,2
Сонинский 119,3 с.з «Выксунский» 79,5
Коробковский 118,9 Серебрянский 70,4
Шилокшанский 104,0 Салавирский 70,0
с-з «Кулебакский» 102,4 Ягодский 68,9
Угольновский 102,2 Благодатовский 68,0
Малышевский 102,1 Полдеревский 64,8
С.-Седченский 98.1 Тумалейский 63,1
Мартюшихинский 95,0 Мамлейский 55,9
МонакоЕский 93,0 Бобровский 55,1
Ломовский 92,3 Чупалейский 51,5
Тепловский 90,6 Гагарский 47,0
Н.. Верейский 89.6 Д.-Песоченский 43,9
Новошинский 88,3 Итого по управлению: 93,4

Предлагаемая сегодня внима- додал 1576 центнеров этой про-

З А Б О Т Л И В Ы Е

гнию читателем сводка очень ха
рактерна. Ведь пройдено полпути 
в борьбе за рубежи шестого года 
семилетки.

С замечательной победой мож- 
"но поздравить животноводов 
Болыне-Окуловского, Румасов- 
ского, Покровского, Поздняков- 
-ского, Сонинского, Коробковскою 
колхозов, намного перевыполнив
ших полугодовой план. Загонная 
пастьба, лагерное содержание 

■ скота, четкое взаимодействие пас
тухов и доярок —  все это усили
ло молочный поток в этих хозяй
ствах. Успешно-работали в пер
вом полугодии также животново
ды Шилокшанского, Угольновско- 
го, Малышевского колхозов- и 
совхоза «Кулебакский».

Ниже своих возможностей про
вел полугодие такой крупный 
производитель молока, как сов
хоз «Выксунский», который не-

дукции. Резко усилить темпы 
должны животноводы Мамлейки, 
Бобровки, Чупалейки, Гагарской, 
Дальне-Песочного. Ссылки ру
ководителей хозяйств, отстающих 
со сдачей молока, на то, что мало 
хороших пастбищ, не обоснованы. 
Жаркая погода ухудшила траво
стой на суходольных лугах, но в 
каждом хозяйстве есть пастбища 
по кустарникам и по берегам во
доемов, где и нужно кормить ко
ров.

Опыт передовых хозяйств до
казывает, что в нашем производ
ственном управлении есть все 
условия для успешного выполне
ния годового плана продажи мо
лока государству. Для этого нуж
но использовать все возможности, 
чтобы увеличить производство 
молока, наверстать упущенное 
в первом полугодии.

Нужна загонная пастьба
В правление колхоза зашел 

пастух А. Ф. Стариков. Разго
ворились.

—  Дела идут вроде бы не
плохо, — сказал Алексей Федо
рович. —  За июнь получил 
молока от каждой коровы по 
'230 литров. Но можно было бы
добиться большего, если бы орга
низовать загонную пастьбу.

В Коробковской артели до 
«их пор не придают значения 
загонной пастьбе корив. Дойное 
стадо кормят где попало.

—  Я было пробовал пасти 
позагонно, но ничего из этого 
не вышло, —  жалуется Алексей 
Федорович. —  Дело в том, что 
рядом с коровами пасутся свиньи 
и овцы.

Нам кажется, что вопрос, по
ставленный А. Ф. Стариковым, 
заставит задуматься правление 
Еоробковского колхоза, Пора соз
дать пастуху нормальные усло
вия для его плодотворной рабо
ты. В частности, нужна загон
ная пастьба.

И. ВАСИЛЬЕВ.

П ред сед атель артели  
И ван  П етр о ви ч  Я ш и н  
посм отрел на часы . Б ы 
ло  8 утра.

—  Н е  рано ли, В а с и 
лий  С ем ено вич , собра
л и сь  гнать  коров на 
сто й ло ? —  обратился  
он к с тар ш ем у  п астух у  
В .  С . М и р он о ву .

-— Т а к  погода-то в и 
дите к а к а я . Ж а р и щ а , 
овод, —  ответил  В а с и 
лий  С ем ено вич , —  к о 
ров не уд ер ж ать  на 
пастбищ е.

—  М ы  р еш или  пасти 
но чью , —  зам етил  пас
тух  А н д р ей  С тепанович  
Б ато в .

П астух и  р ассказали  
председателю  колхоза 
о своих планах  и сов 

м естно с ним составили  
д альнейш и й  • м ар ш р ут  
д ви ж ен и я  стада. В  ночь 
они р еш или  гнать коров 
на отд аленны й  участо к , 
та к  к а к  на бли ж н и х  о ч е 
редных загонах  тр аво 
стой бы л  низкий . В а с и 
лий  С ем ено вич  заранее 
осм отрел все пастбищ а 
и теперь свободно ориен 
ти р о вался  в вы боре
участко в  д ля  пастьбы .

В . С . М ир онов —  не 
н о вичок  в своем  деле. 
Под стать  ем у  и А .  С . 
Бато в . У ж е  н еско лько  
лет подряд они пасут  
дойное стадо в Ново- 
ш инско м  колхозе  и до
би ваю тся  хорош их п о ка 
зателей  по надою м оло
ка . Т а к , в прош лом  году

М иронов и Б а то в  зан ял и  
одно из пер вы х  мест в 
соревновании  пастухов 
наш его  уп р авлен и я . У с 
пеш но вы п о л н яю т  они 
свои  о б яза тел ьства  и в 
это  лето. Н есм о тр я  на 
то, что скот в ы ш е л  и з 
зи м о вки  и сто щ ен ны м , 
стар ател ьн ы е  пастухи  
все  ж е  сум ели  за  два 
м есяц а  пастбищ ного пе
риода п о л учи ть  от к а ж 
дой кор овы  по 530 л и т 
ров молока.

—  С вои  о б яза те л ьст 
ва —  п о л учи ть  за лето 
по 1100 литров от кор о 
в ы  —  вы полни м , —  у в е 
ренно говорит М иронов.

—  Н а  то м ы  и п о став 
лен ы , —  подтверждает 
Бато в .

Н а  этом  разговор  
п р ер вался . П астух и  по
спеш или  д огонять с та 
до, которое д вигалось 
по напр авлению  к сел у .

Ф. с и в о х и н .
Н а  сним ке: пастухи  

В . С. М иронов и А .  С . 
Б а то в  беседую т с пред
седателем  артели  П . И . 
Я ш и н ы м .

Ф о то  И . М и н ко ва .

g  КОЛХОЗЕ был
обеденный пере- 

.рыв. И бригадира второй 
полеводческой бригады 
Марию Ивановну Желез- 
цову мы застали дома. 
Загорелая женщина при
ветливо пригласила вой
ти в дом.

— Лучший и старейший брига
дир Гремячевского колхоза, — 
представила ее агроном артели 
С. Н. Гусева. — Более двух де
сятков лет безупречно выполняет 
эту работу.

■— Да уж чего меня хвалить,— 
проговорила Мария Ивановна, — 
все у нас одинаково работают!

Бригадир
— Но из хороших есть и луч

шие! —  заметили мы в ответ.
Шел 1941 год. Жестокая бит

ва с врагом оторвала от мирного 
труда советский народ. Мужчины 
ушли на фронт. Вместе с другими 
ушел на войну и муж Марии 
Ивановны. Ей в то время было 
лишь двадцать лет.

Молодая женщина, полная 
энергии и жажды жизни, стала 
работать в колхозе еще настойчи
вее и упорнее- Тогда-то ее и на
значили бригадиром полеводче
ской бригады. Доверие народа

Возможности? Они на заводе имеются!
За истекшее полугодие коллектив До.с- 

чатинского завода медоборудования не
сколько улучшил свою работу. Однако в 
хозяйственной деятельности предприятия 
все еще много существенных недостатков.

План выпуска валовой продукции за
вод выполняет, а вот с заданием по но
менклатуре не справляется. Только в пер
вом квартале досчатинцы недодали свы
ше 6 тысяч коробок стерилизаторов, 
свыше 2 тысяч замков к установкам, 335 
кроватей и т. д. Не лучше обстояло дело 
и во втором квартале.

Не на должной высоте находится и ка
чество продукции. .Бывают случаи сдачи 
медицинских изделий с отступлениями от 
технических условий. Отсутствие надле
жащего контроля за выпуском деталей, 
приемкой и сдачей готовой продукции по
рождает брак, а отсюда и рекламации. 
Так было и в 1963 году, так обстоит де
ло и поныне.

Б цехах предприятия нет настоящей 
борьбы за выполнение плановых заданий 
по снижению себестоимости продукции. 
Если в 1963 году удорожание себестои
мости медицинских изделий достигло 52 
тысяч рублей, то за первый квартал те
кущего года —  37 тысяч рублей. Не 
выполняются задания и по накоплениям, 
В результате завод не имеет собственных 
оборотных средств.

На заводе ежегодно разрабатываются 
организационно-технические мероприя
тия. Главные в них —  снижение трудо
емкости, повышение производительности 
труда. Но они, как правило, не выпол
няются. Организация труда в цехах ос
тается низкой, допускаются большие по
тери рабочего времени.

Очень плохо обстоит дело с учетом вы
полненной. работы. В ремонтно-строитель
ном цехе наряды-задания существуют ради 
формы,1 никем не подписываются. Нормы

затраты времени в них ставятся произ
вольно, никем не нормируются. Не на 
должной высоте находится и нормиро
вание труда. А отсюда частые перерасхо
ды фонда заработной платы.

«Технический прогресс и лучшая орга
низация производства, говорится в 
Программе КПСС, должны быть ис
пользованы полностью на каждом пред
приятии для повышения производитель
ности труда и снижения себестоимости». 
Но на заводе медоборудования этого не 
видно. Причина одна — запущенность 
экономической учебы кадров. Руководи
тели цехов, мастера еще не научились 
считать по-хозяйски.

Хочется надеяться, что руководители 
завода сделают правильные выводы из 
критики, наведут должный порядок во 
всех звеньях производства. Предприятие 
может и должно работать рентабельно.

В. КУРАПОВ.

М. И. Железцова оправдала. 
Двадцать три года бригадирства 
— лучшее тому доказательство.

Годы оставили свои следы. Вся
кое было за это время — и хоро
шее и плохое. Муж пришел с вой
ны инвалидом. Тяжело было жен
щине: днем работа на колхозных 
полях и лугах, а вечером— домаш
ние дела. Семья требовала тоже 
женской руки. И Мария Ивановна, 
несмотря ни на что, справлялась 
со всеми делами. Вечерами в ок
нах ее дома допоздна светился 
огонек. А чуть рассветает —  
бригадир уже на усадьбе колхоза.

Добрый уход за посевами, хоро
ший труд колхозников дают от
дачу. В прошлом году бригада 
М. И- Железцовой собрала около 
девяноста центнеров картофеля 
с гектара. За умелое руководство 
и лучший урожай бригадир Марил 
Ивановна была награждена цен
ным подарком.

На нынешний год бригада взя
ла обязательство получить с каж
дого гектара сахарной свеклы по 
250 центнеров, кукурузы по 200 
центнеров и картофеля по 80 
центнеров с гектара. Вторая 
бригада быстрее и лучше всех 
провела уход за пропашными. 
Посевы подкормили, пропололи. 
Колхозники .стараются. Они пом
нят слова: «Взял обязательство— 
выполни, дал слово — сдержи 
его!» Об этом им всегда напоми
нает Мария Ивановна — брига
дир, душа всего коллектива..

М. МАШИНИН.
Ш = =г=-.-.™---   ;
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НАРОДНЫЕ ПЕСНИ. ЗНАЕМ ЛИ МЫ ИХ?
Каждый год Горьковская го

сударственная консерватория и 
Г орьковское отделение Союза 
композиторов организуют фольк
лорные экспедиции. На этот раз 
мы — бригада студентов-компо- 
зиторов и музыковедов •— при
ехали в Выксу, в город с бога
тыми традициями, с замечатель
ным музыкальным прошлым.

Выкса —город металлургов и 
машиностроителей, и нам это 
особенно интересно. Ведь народ
ные песни издавна собирали на 
Руси и Глинка, и Балакирев, и 
Римский-Корсаков, и Чайков
ский, и многие другие компози
торы. Но в основном это были 
песни крестьянские. Песни же 
рабочих — городские —  счита
лись не столь «чистыми» и

ценными и их почти не изучали.
Обычно при собирании песен 

делают основной упор на са
мые древние, старинные. Мы то
же будем их записывать. Но, 
пожалуй, ничуть не менее важ
ны для нас современные народ
ные песни. В  нашу жизнь по
стоянно входит что-то новое. 
Точно так же непрерывно обнов
ляется и народная песня. Да и 
смешно было бы думать, что 
сейчас поют так же, как при 
Иване Грозном или Петре I. 
Современная народная песня 
имеет свое содержание, исполь
зует другие новые интонации, и 
заметить, . проследить эти изме
нения, осмыслить их — задача 
весьма . увлекательная для ис
следователя.

На встречах руководителей 
партии и правительства с дея
телями культуры неоднократно 
говорилось о том, как важно 
композиторам писать музыку, 
верно отражающую жизнь наро
да; музыку, понятную людям. 
А как можно быть подлинно на
родным художником, не зная, 
что поют на Руси, не изучая пе
сен народных.

Около двух недель мы будем 
слушать и записывать песни жи
телей Выксы и окрестных сел. 
Мы надеемся, что сумеем найти 
интересный материал. И со стра
ниц газеты мы обращаемся ко 
всем читателям: помогите нам в 
этом нужном и полезном деле. 
Может быть, вы или ваши зна

комые знают малоизвестные ста
рые и новые народные песни; 
может быть, баянисты или ис
полнители на других инструмен
тах помнят народные наигрыши, 
танцы...

Сейчас в Горьком накопилось 
уже довольно много интересных 
записей. Но выксунских пока 
что там нет. Нужно непременно 
восполнить этот пробел, и луч
шие народные песни войдут в 
сборник, который в самое бли
жайшее время выпускает Горь
ковская консерватория совместно 
с Горьковским отделением Сою
за композиторов.

Ждем вашей помощи, товари
щи!

Б. Г Е Ц Е Л Е В , 
студент композиторского 
отделения Горьковской 

государственной консерватории 
им. Глинки.

. Родные 
просторы

Родные просторы! Сколь
ко в них прелести и как 
красивы они. Сотни трудя
щихся Выксы проводят свои 
отпуска в близлежащих ле
сах, на озерах и на Оке.

На этом снимке: А. А. Ко- 
зерадский запечатлел группу 
учащихся металлургического 
техникума во время экскур
сионного плавания по Оке. 
Свой снимок автор так и наз
вал «Родные просторы!»

Юрий Брусникин

О т п у с к

У  нас у  всех порой бывает 
Охота к перемене мест...
А  как течет там Чусовая?
А  чем там дышит, друг наш, лес? 
Тогда берем на месяц отпуск 
И  с чемоданом на вокзал,
И  сердце —
Самый верный компас,
Ведет, куда глядят глаза!
М ы  бродим по степям и чащам, 
Обходим строек мощный строй,
И  наше сердце, словно чаша. 
Полнеет гордостью большой.
Вокруг краса,
Блестят росинки,
И  ты, куда не кинешь взор. 
Узнаеш ь милую Россию,
Страну поэзии и зорь!

Всеволод Антонов —   __------
i Р о м а н т и к и

М ы  глушь и тишь перековали 
На ширь полей, на звон хлебов,
И  устремились мыслью в дали,
В  безвестность звездную миров.
И  там, на трепетных планетах,
Где, может, тишь и, может, тьма, 
М ы , пронося охапки света, 
Построим школы и дома.
И  жизнь дадим мирам не нашим. 
В  них коммунизма дух вдохнем.
И целину всю перепашем,

_  Засеем искристым зерном.
Нам не унять в сердцах горенье, 
Нас манят новые пути.
М ы  —  коммунистов поколенье,

7 / ш

И нам всегда вперед идти.
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Д Е В О Ч К А  С „ВИ Д ЯЩ И М И " П А Л ЬЦ А М И
Обнаружен еще один человек, 

у которого «видят» пальцы рук.
Им оказалась ученица 7-го класса 
школы-интерната города Кропот
кина Краснодарского края Таил 
Быковская, дочь железнодорож
ника.

Как рассказывается в «Учитель
ской газете», недавно на одном 
из уроков биологии учительница 
Валентина Александровна Сави
на прочитала ребятам заметку о 
зевочке из Ульяновской области,

Это интересно 

Ружье из пластмассы

К ОГДА этот экспонат по
явился на выставке в 

Ижевске, табличка «Руками не 
трогать» не спасала его от рук 
любопытных. Посетители не 
только подолгу рассматривали 
ружье, но и внимательно ощупы
вали его. А удивляться было че
му. Цевье, ложа, затыльник, ско
ба и основание предохранителя 
изготовлены из поликапролактама, 
розетка — из волокнита, ствол — 
из стеклопластика.

Все это непривычно для охот- 
, ников и, главное, вызывает со
мнения. Куда годится стеклянный 
ствол? Ведь его разорвет при 
первом выстреле.

Но надежность такого ствола, 
изготовленного из тонкостенной 
трубы и покрытого пластмассой, 
проверена. На испытаниях пласт
массовое ружье выдержало 8 ты
сяч выстрелов, что для обычного 
ружья уже предел.-

Серийный выпуск пластмассо
вого ружья — легкого, красиво
го и прочного — развернется на 
Ижевском механическом заводе в 
ближайшее время.

Постепенно будут ' заменяться 
деревянные детали и в двуствол
ке ИЖ-58.

которая « е и д и т » предметы сквозь 
стены. Ребята с недоверием вос
приняли это известие. Когда учи
тельница предложила провести 
опыт, в классе поднялся веселый 
шум.

Было дано задание — с закры
тыми глазам» определить цвет ка
рандаша. Первый... третий... пятый 
уходят от стола, где разложены 
цветные карандаши, без резуль
тата. Седьмая — Таня Быковская 
безошибочно назвала цвет ручки. 
Класс затих. Опыты усложнялись, 
затем Таня определила рисунок 
в книге.

Неожиданная весть облетела 
всю школу. При очередных опы
тах присутствовали школьный 
врач, учителя, воспитатели. Тане 
было предложено назвать содер
жимое закрытого шкафа. Она с 
точностью указала, что где ле
жит, описала предметы, определи
ла название книжки, положенной 
под ковровую дорожку.

Таня приехала в Краснодар. 
Здесь на кафедре психиатрии Ку-

■ « »

банского медицинского института 
собразся целый консилиум. Рек- 
гор института В. А. Латышев, 
заведующий кафедрой психиатрии 
И. Н. Терновский, главный врач 
Краснодарской краевой больницы 
М. Н. Дьяконова, медицинские ра
ботники, журналисты.

Тане завязывают глаза. Воз
можность видеть полностью иск
лючена, перед глазами держат 
еще плотный лист картона, за
крывающий предметы. Первый 
предмет, который дают девочке в 
руки, -- двухцветный шарик. Она 
моментально называет цвета. Вот 
се пальцы скользят по листу бу
маги, на котором в квадратах 
нарисованы предметы домашнего 
обихода. Таня назвала их: бу.
дильмик, щипцы, топор. На во
прос знала ли она, что ее паль
цы могут «Еидеть», Таня вспоми. 
наст, что однажды, лежа на кро
вати, взяла книгу с тумбочки и 
неожиданно «прочла» ее название, 
не заглядывая на обложку, но не 
придала значения этому.

Советы
хозяйкам

Поспела земляника. В ре
дакцию пришли письма с во
просом: как варить из нее ва
ренье? Охотно отвечаем моло
дым хозяйкам. Варка варенья 
начинается с приготовления 
сиропа. Для этого в кастрюлю 
положить отмеренное количе
ство сахара, налить воду и 
кипятить до полного раство
рения сахара.

Затем очищенные от веточек 
и перебранные ягоды земляни
ки опустить в сироп. Кастрю-

В А Р Е Н Ь Е  И З  
З Е М Л Я Н И К И

лю слегка встряхнуть, чтобы 
ягоды погрузились в сироп, и 
поставить на огонь, варить на 
слабом огне до готовности.

Готовность варенья опреде
ляется так: если капля сиро
па, налитая на блюдце, не 
расплывается, сохраняет свою 
форму, варенье можно счи
тать готовым.

На 1 килограмм земляники 
— 1 килограмм сахара, пол
стакана воды.

5 ИЮ ЛЯ, В О С К РЕС ЕН ЬЕ
15.00 «Музыкальный киоск».
15.30 Для воинов Срветской 

Армии и Флота. «В боях за
Белоруссию». Передача из

Минска.
16.00 «Искусство». Телевизион

ный журнал.
17.00 Телевизионные новости.
17.10 «На стадионах и спор

тивных площадках».
20.00 «Один гектар неба». 

Художественный фильм.
21.30 Телевизионные новости.
22.00 «В гостях у М. Жарова».
6 И Ю ЛЯ, П О Н ЕД ЕЛ ЬН И К

- 17.20 Для школьников. «День 
на воде».

17.50 П РА ЗД Н И К  ПЕСНИ. 
Передача из Запорожья.

18.50 Телевизионные новости.
19.00 Документальный фильм. 
20.20 «Голы, очки, секунды».

Спорт за неделю.
20.45. Премьера телевизионно

го спектакля. Рассказ первый.. 
В. Ж У Р А В Л Е В А  — «АСТРО 
НАВТ».

21.30 Телевизионные новости.
22.00 Премьера телевизионно

го спектакля. Рассказ второй. 
Г. АЛ ВТО В — «ПОЛИГО Н ' 
« ЗВЕЗД Н А Я  РЕК А »

22.25 «Год творческих сверше
ний». Выступление секретаря 

Ц К  КП  Латвии т. Восс. Переда
ча из Риги.

22.40. «Наш пресс-центр». У 
нас в гостях издательство «Про
гресс».

Редактор М. М. РОГОВ.

Школа рабочей молодежи № 2 завода ДРО
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П РИ ЕМ  на 1964— 1965 учебный год в 5, 6, 

7, 8, 9, 10 классы (имеется заочное отделение).
При поступлении необходимо предъявить следующие до

кументы:
1. Заявление на имя директора школы.
2. Документ об образовании.
3. Справку с места работы.

Для поступающих в школу проводятся консультации с 
1 июля с 6 часов вечера.

Школа занимается 4 дня в неделю в две смены (утром 
и вечером) с 1 сентября.

Прием заявлений проводится ежедневно (кроме воскре
сенья) с 9 часов утра до 12 часов дня и с 6 часов до 8 часов 
вечера.

Д И РЕК Ц И Я .
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НАШ АД РЕС : г. Выкса, Горьковской дбласти. 
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НАШИ Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : редактор -  2—66, зам, 
редактора и секретариат — 1—28, отделы сель» 
ского хозяйства и промышленности, бухгалте» 
рия — 3—43.

г. Выкса, типография Горьковского областного управления по печати..
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